

TODODEPORTE

Alejandra Sevilla, en primer término, y Pablo Solar, en la piscina del Santa Olaya, donde suelen entrenar.

■ P. CITOUA

AJEDREZ
EL GRUPO SUMÓ CUATRO TÍTULOS EN EL ÚLTIMO CAMPEONATO DE ASTURIAS **P. 4**

QUÉ FUE DE...
JOSÉ REYES, PIRAGÜISTA OLÍMPICO EN SEÚL, ES PROFESOR EN AVILÉS **P. 8**

La brújula y al agua

Los asturianos Pablo Solar, Alejandra Sevilla e Iris Caravia son tres de los mejores especialistas de orientación subacuática en España **P. 2 Y 3**

Un referente del tablero bicolor

La sección de ajedrez del Grupo Covadonga, que logró cuatro títulos en el último regional, cuenta con 60 jóvenes jugadores



ANGELA S. CIFUENTES

GIJÓN. Cuatro títulos de campeones de Asturias. Este ha sido el resultado obtenido por el Grupo Covadonga en el último campeonato regional por edades disputado en Gijón el pasado mes de enero. Títulos que reflejan el nivel que existe en la sección de ajedrez de la polideportiva sociedad deportiva gijonesa y también el trabajo que allí se lleva a cabo.

Tres monitores se hacen cargo de los más de 60 niños que forman parte de la sección. Se dividen en tres grupos: los de iniciación, coordinados por Sergio Monte, los menores de doce años, dirigidos por Julián Iglesias, y los mayores de doce, comandados por Iván Torre. «Hemos notado un aumento considerable de niños en comparación con años atrás», asegura Julián Iglesias, quien, además de entrenador, es el responsable de la sección de ajedrez del Grupo.

Silvia López es una de las jugadoras con menor edad dentro de la



Grupistas en el Campeonato de Asturias por edades de ajedrez. :: JOSÉ CENTRÓN

sección, pero eso no se refleja a la hora de disputar una partida, ya que el pasado domingo se hizo con el título de campeona de Asturias femenina sub 8 con tan sólo siete años. «Tiene muchas aptitudes y eso se ve cuando se pone delante

de un tablero», apunta Julián Iglesias.

Silvia entrena duro para poder estar en los más alto durante dos días a la semana. Al igual que el resto de sus compañeros que también se han hecho con el regional, como es el caso

de María Joglar en la categoría sub 10, y Daniel Centrón y Blanca de La Peña en categoría sub 16. «El Grupo Covadonga se ha convertido en un referente en la región, y eso se refleja cada vez que asistimos a un campeonato», hace hincapié Iglesias.

En la sección de ajedrez se trabaja desde la base y, por ello, lo esencial es comenzar a jugar partidas con una corta edad, con seis o siete años. Este es el caso de Silvia López, a quien se le ve un gran potencial. «Estamos muy satisfechos con ella, ya que juega muy bien y, para su edad, ve muchas cosas en el tablero. Se nota que disfruta con el ajedrez», comenta el monitor.

La próxima cita en la que va a participar Silvia, con el resto de compañeros que han logrado el título de campeones de Asturias, será en Granada, en el mes de julio. «Cada semana compite una categoría. Hay que trabajar duro para quedar en una buena posición, aunque el nivel de los asturianos en ajedrez difiere mucho del resto de comunidades autónomas», afirma Julián Iglesias. Aún así, en lo que respecta a la afición, la asturiana, anima mucho en ajedrez y siempre que se compite fuera se nota que están presentes.

Uno de las premisas de la sección de ajedrez del Grupo Covadonga, es contar con un mayor número de niñas, ya que en la actualidad hay más presencia masculina. «El ajedrez siempre ha sido considerado una disciplina para chicos, aunque cada vez son más las chicas que lo practican, aún así ese número tiene que aumentar», confiesa el monitor.

Los responsables de la sección de ajedrez trabajan la técnica de estos jóvenes de una manera muy minuciosa, para que continúen con su evolución y en un futuro se conviertan en grandes profesionales de esta disciplina.

«El apoyo dentro de la ciudad es para unos pocos y eso se nota»

Francisco Cadavieco Villanueva **Coordinador del Estudiantes de Somió**

El técnico lamenta las dificultades con las que se encuentra este histórico club gijonés para conseguir ayudas y mejorar las instalaciones

ALBERTO PEDROCHE

GIJÓN. El Estudiantes de Somió era un club potente, referente en Gijón y con equipos en primeras categorías del fútbol base, entre las que destacaba especialmente con su presencia en División de Honor. Categoría en la que militó durante varias temporadas. Su situación ha cambiado radicalmente con el paso de los años y ahora la calidad de sus instalaciones y la situación de las mismas dificulta mucho el fichaje de jugadores. Francisco Cadavieco Villanueva, (Gijón, 1961), es el actual coordinador del club. Tras pasar por Deva y Montevíl, intenta ahora aportar su granito de arena en el Estudiantes.

¿Cuándo llega al club?

«Esta es mi tercera temporada. Llegué por medio de un entrenador que me lo pidió, porque la situación estaba complicada y se habían queda-

do sin coordinador. Me entrevisté con Manuel Caso, el presidente, y tras un tiempo fuera del fútbol me metí de nuevo en este 'lio'.

¿Le marcaron algún objetivo?

«La situación estaba bastante complicada porque era muy difícil captar jugadores. La idea era intentar traer más jugadores al club, y que los equipos fueran lo más competitivos posibles.

Imagino que esa tarea de captar jugadores cada vez la tienen más difícil.

«Es muy complicada, para fichar a un jugador igual tengo que hacer 50 llamadas. Lo único diferente que tenemos con respecto a otros clubes es que esto es más familiar que otros sitios, a los chicos se les da cariño. Nuestros jugadores no son números, son nombres y apellidos, existe una unión que no hay en otros sitios, pero claro, eso no se ve hasta que estás dentro. Queremos que los jugadores se diviertan, por encima de los logros deportivos.

La situación del Estudiantes en este momento no parece la mejor, ¿cuáles son las causas?

«La causa más clara que hay es que el apoyo dentro de la ciudad es para

unos pocos clubes, pero aquí no llega nada de nada. Nuestras instalaciones son las que son y eso se nota.

¿Cuáles son los objetivos deportivos de la campaña?

«Este año en concreto, si la cosa no se tuerce, la idea es que puedan subir tres equipos: un benjamín, el alevin A y el infantil B. Por contra, contábamos con meter al juvenil B arriba y tenemos todavía alguna esperanza. Aunque va a ser complicado que se meta en la promoción.

El primer equipo del club, el juvenil A, se vio abocado a la desaparición con la temporada comenzada, ¿qué sucedió?

«Teníamos unos 20 jugadores aproximadamente, pero viendo que no venían refuerzos se fueron algunos de esos jugadores. Gran parte de la plantilla del B estaba jugando con el A, y teníamos que elegir entre mantenerlos en primera o en tercera. Nos costó mucho decidirlo, pero consideramos que para los chavales era complicado recibir goleadas cada semana, así que decidimos retirar al A y competir más dignamente en tercera.

¿Qué opina de la huelga del fútbol asturiano?

«Particularmente hay cosas como



Paco Cadavieco, en las instalaciones del Estudiantes. :: PAÑEDA

las ayudas del Principado o las Quiñielas que nos afectan, pero por lo demás no nos afecta porque aquí no cobra nadie. En todo caso quisimos solidarizarnos con el resto y, si paraba todo el mundo, nosotros también.

¿Hay alguna posibilidad de mejorar las instalaciones del Estudiantes?

«Nuestro presidente Manuel Caso tiene, por decirlo de alguna mane-

ra, los puños rotos de 'pegarse' con todo el mundo. No nos hacen caso, hemos hablado con todos los estamentos posibles y vemos como ayudan a otros clubes y a nosotros ni caso. Somos un club histórico que ha sido además referente muchos años en el fútbol asturiano. Cuando luchábamos con las mismas armas que otros clubes teníamos mucha fuerza y equipos en buenas categorías.

Bolos

Abraham elimina a Merchán

El jugador de la Peña El Batán se impuso al de Sotroñdio por 14 a 9 en el Torneo de Campeones de España en Mieres

Lucas BLANCO
MIERES

El jugador de la Peña El Batán Abraham González debutó con buen pie en el XXVI Torneo de Campeones de España y Ases que organiza su Peña, al vencer en su partida de octavos de final al ex campeón de España y triple campeón mundial de parejas Merchán III por un cómodo marcador de 14 a 9.

La partida comenzó con continuos empates en los seis primeros juegos hasta que el de casa logró distanciarse por 6 a 3 y luego alcanzar el cambio de tirada con 7 a 5 a su favor. En la segunda parte, la distancia se amplió hasta 10 a 5 y a pesar de que Merchán recortó hasta llegar a ponerse a dos juegos con el 11 a 9, tres juegos consecutivos sirvieron para cerrar el triunfo de Abraham.

El de la Peña El Batán ganó los juegos que puso para el pulgar de 34, 41 y 44 tantos y de 36, 34 y 45 para la mano y mató para ese mismo lado 39, 45, 28 y 33, así como 37, 44, 38 y 35 para el pulgar, mientras que Merchán ganó los que mandó a colocar 37, 36 y 43 y 56 y los chicos que borró de 23, 25, 26, 38 y 42.

Con esta victoria, Abraham avanza hasta cuartos de final de este prestigioso torneo. En esta ronda se verá las caras con el vencedor del duelo que protagonizarán esta misma tarde, a partir de las 18.00 horas, el joven roscador de Barredos, Sergio Hevia, y otro joven valor y principal figura del oriente asturiano, David Fernández, de La Venta Los Probes.

Por otra parte, ya se conoce el nombre de los 32 jugadores clasificados para el XXVII Memorial "Cajetilla" de bolos de Siero, así como los emparejamientos de la fase final que comenzarán a disputarse a partir del día 2 de marzo por todas las boleras del concejo de Siero.

A los jugadores Dani Méndez (El Berrón), Manuel Palacio (El Chalupu), Alberto Palacio (El Chalupu), Daniel Olay (El Biche), Manolín Canteli (El Arenal), Yayo Álvarez (Lugones), José Luis Gómez "Potencia" y Javi Lastra (El Chalupu), clasificados en las tiradas para jugadores de las peñas de Siero se sumaron la pasada semana los 24 mejores de las tiradas regionales. Ésos fueron, por este orden, Iván Fernández (Riaño), que hizo 160 bolos, Eugenio Fernández (Turonesa), Sergio Hevia (Barredos), Abraham González (El Batán), Javi Pruneda (Villa La Sidra-Titi), Carlos Rodríguez (El Biche), Berto Faya (Sotroñdio), Alejandro Rodríguez (El Biche), José Gómez (El Piles), Iván Rivas (Riaño), Cristian Pastrana (Belonciu), Alejandro Nuño (Villa Noreña), Dani Loredó (El Chalupu), Fernando Naveda (Villa de Noreña), Manolín de Con (La Venta Los Probes), Kiko Gutiérrez (Rozaes), Borja Cueto (Cangas de



Saül y Jairo (El Berrón), semifinalistas en el Regional por parejas de Tercera. | L. BLANCO



Iván Fernández (Riaño), primer clasificado en las tiradas del Memorial "Cajetilla". | L. BLANCO

Onís), Jesús Robles (Turonesa), David Fernández (La Venta Los Probes), Miguel Descalzo (Santiago), Marco Martínez (Rozaes), Armando Alonso (Belonciu), Héctor Gutiérrez (Rozaes) y Tino Vigil (El Biche), con 123 tantos.

Las partidas comenzarán el día 2 de marzo en las boleras de La Charca y Lieres con sendos enfrentamientos entre Sergio Hevia (Barredos) contra Borja Cueto (Cangas de Onís) y Manolín Canteli (El Arenal) contra Cristian Pastrana (Belonciu), respectivamente. Ambos choques se disputarán a las siete y media de la tarde y desde entonces las partidas se sucederán durante los lunes, jueves y viernes de las siguientes semanas salvo la Semana Santa hasta llegar a la final prevista al 1 de mayo.

Entre los duelos reseñables de la primera ronda destaca también el que medirá a Javier Pruneda (Villa La Sidra-Titi) contra Kiko Gutiérrez (Rozaes), vigente campeón de Segunda Categoría, el viernes 13 de marzo en la bolera Valentín Palacio de Pola de Siero a las 19.30 horas.

Por otra parte, este fin de semana se juegan los cuartos de final de los regionales por parejas de Primera y Segunda categorías y las semifinales de Tercera. En Primera, Pedro Blanco y Manuel Palacio (El Chalupu) se miden a José Manuel García y David Fernández (La Venta Los Probes), Bernardo Menéndez y Alejandro Nuño (Villa de Noreña) se enfrentan a Mundo Miguel y Ángel Ibaseta (El Piles), Sergio y Lisardo Hevia (Barredos) juegan contra los vigentes campeones Javier Pruneda y Guillermo Iglesias (Villa La Sidra-Titi) e Iván Rivas e Iván Fernández (Riaño) disputan un derbi langreano ante Andoni Santiago y Stuar González (La Juécara).

Los cuartos de final de Segunda los protagonizarán Miguel García y Manolo de la Mata (Santiago) contra Carlos Garmón y Pipu García (Sotroñdio), Atilano Campal y Héctor Gutiérrez (Rozaes) frente a Luis González y Julio Lobeto (Casa Santos), Javi Montes y Fernando Villazón (La Juécara) ante David Coto y Enrique López (Prau la Huera) e Agustín y Gabi García (Cangas de Onís) frente a Manolín de Con y Jesús Argüelles (La Venta Los Probes).

En la categoría de bronce las semifinales se las disputarán Jairo Ramis y Saül Toimil (El Berrón) contra Mendiburu padre e hijo (Bocamina) y Alejandro Rodríguez y Juan Redondo (El Biche) frente a Armando Alonso y Pepe Canteli (Belonciu).

La partida de ida de todas las eliminatorias de todas las categorías se disputa mañana, en torno a las cinco de la tarde, salvo en las boleras con más encuentros, en casa de la pareja nombrada en primer lugar y la partida de vuelta el domingo al mediodía.

Ajedrez

Comienza el Campeonato de Asturias por equipos

Víctor LLANEZA
OVIEDO

A partir de este sábado se ponen en marcha todas las categorías, Primera, Segunda y Tercera, de la Liga asturiana de ajedrez, que se disputarán hasta el 2 de mayo.

La nieve impidió que se celebrara hace una semana la primera ronda, que ahora pasa a ser la última.

Defiende el título el Universidad de Oviedo, que tendrá sobre el papel como principales rivales a su eterno rival deportivo, el Grupo Covadonga de Gijón y al Garmat Oviedo 93'. Otros, como el Siero, Grupo 64 o CTD Ciudad Naranco, podrían dar guerra, sin descartar alguna sorpresa. En la jornada de este sábado, que realmente es la segunda del calendario, destaca el choque entre CTD Ciudad Naranco y Grupo Covadonga, un duelo que constituirá, a buen seguro, un termómetro para valorar las opciones de ambos conjuntos.

Los naranquinos, con el MF Carlos Suárez, las incorporaciones de Juan Manuel Acosta y Nathaniel Capote, más los canteranos David Baragaño y Luis Marcos, presentan una plantilla joven pero aguerrida. Los gijoneses, que alinearán a los "Kikin", Javier Fidalgo o Rubén Ceñal, entre otros, tienen el habitual bloque sólido de contrastada calidad.

Por otro lado, El Uni, con un extenso elenco de maestros -los hermanos Andrés, Iván González o Ignacio Montes, por citar algunos-, debería de plasmar su tremenda superioridad ante el Mieres del Camino, si bien los de la Cuenca se caracterizan por su alta combatividad. Deca y Al Paso dirimirán un encuentro de novatos en Primera y completan la parrilla Ensidesa-Grupo 64, Garmat Oviedo 93'-Antonio Rico y Siero-Ateneo Obrero 1881.

En Segunda tendremos: Grupo Covadonga B-Ateneo Obrero; CTD Ciudad Naranco B-Pablo Morán; Gradense-Real Oviedo; Valdesva-Ensidesa B; Garmat Oviedo 93' B-Antonio Rico B y Siero B-Alfil. La Tercera, que transcurrirá por sistema suizo, tienes estos pares iniciales: Grupo 64 B-Real Oviedo B; Siero E-CTD Ciudad Naranco C; San Juan Bautista-Candás; Mieres del Camino B-Garmat Oviedo 93' D; Ateneo Obrero B-Mieres del Camino C; Al Paso B-Ensidesa C; Valdesva B-Mieres del Camino D; Siero D-Ateneo Obrero 1881 B; Torre de Llanes-CTD Ciudad Naranco D; Siero F-Siero C; Alfil C-Garmat Oviedo 93' C; Ensidesa D-Grupo Covadonga C; Alfil B-Ensidesa E; descansa Casino de La Felguera.